



du 6
au
9 juillet

Le **CAI**
2023

au Haras
du Pin

Concours d'Attelage International 1 & 2 chevaux

Après seulement 18 mois de travaux,
le Pole International de Sports
Équestres (PISE) s'apprête à accueillir
sa toute première compétition :
le Concours d'Attelage
International 3 étoiles.

Dans ces installations flambant neuves,
83 meneurs représentant 16 nations
s'affronteront, quelques semaines avant
que le Haras national du Pin ne soit le
théâtre du Championnat du Monde
d'attelage. Un événement en forme de
répétition où les français auront fort à
faire face à la concurrence étrangère,
et notamment deux numéros
un mondiaux !

Il va y avoir du sport sur les pistes du magnifique PISE ! À peine livré, cet équipement aux caractéristiques exceptionnelles accueille l'élite de l'attelage mondial. Les meneurs et leurs équipes vont ainsi inaugurer les écuries, spacieuses et fonctionnelles, et profiter des sols subirrigués des toutes nouvelles carrières. Le «Versailles du Cheval» se mue en véritable «Rolls Royce» des sports équestres pour le confort des compétiteurs et des spectateurs.

Sur le plan sportif, inutile de préciser que les amateurs de sensations fortes seront servis. Dans la catégorie attelage à un cheval, le N°1 mondial Mario Gandolfo (SUI), 11^e individuel au Championnat du Monde 2022 ici même au Haras du Pin, voudra très certainement continuer sur sa belle lancée 2023 - il a récemment remporté l'épreuve anglaise de Windsor, se classe 3^e à Bühl (GER) et 4^e Selestat (FRA) - et conforter son leadership mondial. Deux femmes tenteront de le faire vaciller : la n°5 mondiale Kelly Houtappels-Bruder (NED) et la n°6 Laura Philippot (BEL), cette dernière affichant une forme extraordinaire avec déjà deux victoires internationales cette saison à Bornem (BEL) et Kladruby (CZE). Chez les français, là-aussi ce sont les meneuses qui dominent grâce à Magalie Aillaud et la multi médaillée Anne-Violaine Brisou, l'une des plus expérimentées du circuit. Les hommes ne sont pas en reste avec Clément Deschamps, Tony Ecalte (gagnant à Selestat), et surtout Fabrice Martin, sacré Champion du Monde par équipe au Haras du Pin l'an dernier et évoluant sous les couleurs de l'IFCE (Institut Français du Cheval et de l'Équitation).

Des attelages à 2 chevaux qui en ont sous le capot !

Cette édition du Concours d'Attelage International du Haras national du Pin a une saveur bien particulière. En effet, le site accueille du 26 septembre au 1^{er} octobre prochains le Championnat du Monde FEI d'attelage à 2 chevaux. Il s'agit donc, la semaine prochaine, ni plus ni moins que d'une répétition grandeur nature !

Le CAI
en chiffres

- 4 jours de compétition
- 16 nations
- 83 meneurs
- 198 chevaux



LES NATIONS PRÉSENTES

Allemagne | Argentine | Australie | Belgique |
Canada | Danemark | Espagne | États-Unis |
Finlande | France | Grande-Bretagne | Hongrie |
Irlande | Pays-Bas | Suède | Suisse.



Concours d'Attelage International

Lieu : Pôle International de Sports Équestres - Haras national du Pin 61310 Le Pin au Haras.

Entrée GRATUITE

Restauration : Bistrot «Le Florestan»

☞ Restaurant «Le Furioso» (terrace panoramique)

Animations : spectacle équestre «Jeudi du Pin»

le 6 juillet 15h00, puis spectacle les samedi 8 et

dimanche 9 juillet 16h00

Contact presse (médias régionaux / spécialisés)

Xavier Boudon - +33 (0) 608 82 94 86

harasdupin@bigbangmarketing.eu

D'ailleurs, parmi les participants, nombreux sont ceux n'ayant jamais foulé la piste ornaise. C'est le cas du n°1 mondial, le hongrois Martin Hölle, maître de la discipline depuis maintenant six ans. Jugez plutôt : double Champion du Monde (individuel et par équipe) en 2017, 2019 et 2021, vainqueur cette saison à Kronenberg (NED) et Bühl (GER)... à seulement 27 ans ! Autant dire qu'il sera difficile de le battre, même si la topographie du marathon pourrait rebattre les cartes. Le leader français, Franck Grimonprez, n°2 mondial, vice-champion du monde individuel en titre, en pleine montée en puissance cette saison, ne laissera pas passer sa chance de marquer les esprits. Il sera épaulé par une belle sélection tricolore, avec notamment François Dutilloy, n°6 mondial, gagnant du CAI3* de Saumur cette année, ainsi que le «local de l'étape» Raphaël Berrard. N'oublions pas enfin le multi médaillé suisse Werner Ulrich, qui participa à 14 championnats du monde et fut, durant deux décennies, l'un des tous meilleurs meneurs à 4 chevaux. Un plateau de rêve qui promet de belles joutes !

LE PROGRAMME SPORTIF

Mercredi 5 juillet

9h-12h30 Inspection des chevaux

13h Familiarisation (carrière principale PISE)

19h Soirée des Nations

Jeudi 6 juillet

9h-15h30 Dressage catégorie 1 cheval (carrière principale PISE)

16h Familiarisation (carrière principale PISE)

Vendredi 7 juillet

8h30-17h15 Dressage catégorie 2 chevaux (carrière principale PISE)

18h Remise des prix du dressage

Samedi 8 juillet

9h-16h Marathon catégorie 1 cheval puis 2 chevaux
(Parc du Hautbois)

18h Remise des prix du marathon

Dimanche 9 juillet

8h30 Maniabilité catégorie 1 cheval
(carrière principale PISE)

11h Remise des prix catégorie 1 cheval
Prix RÉGION NORMANDIE (carrière principale PISE)

12h Maniabilité catégorie 2 chevaux
(carrière principale PISE)

15h45 Remise des prix catégorie 2 chevaux
Prix CONSEIL DÉPARTEMENTAL DE L'ORNE
(carrière principale PISE)